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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
“Tenemos la responsabilidad de sumar esfuerzos para erradicar la violencia”, 
asevera presidenta del Congreso 
Tras lamentar el clima de inseguridad que afecta a Michoacán, la presidenta del Poder 
Legislativo en el estado, la diputada Adriana Hernández Íñiguez, remarcó que las 
autoridades de todos los niveles tienen la responsabilidad de sumar esfuerzos para 
erradicar la violencia. Para la diputada local “pocas veces la necesidad de reunirse había 
estado tan justificada”, en alusión a la situación de inseguridad que enfrenta actualmente el 
estado. Esto lo dijo en el contexto de la visita de Adán Augusto López Hernández, secretario 
de gobernación, para dar continuidad al Plan de Apoyo para Michoacán que emprendió el 
gobierno de la República desde el mes de octubre pasado. 
 
Congreso de Michoacán alza la voz y pide mayor atención a Michoacán: Adriana 
Hernández Íñiguez 
Es tiempo que todos los sectores se unan por el bien de Michoacán; hoy, el Congreso del 
Estado alzó la voz y dijo que será coadyuvante para generar la paz en el estado, pero 
también pidió que los Gobiernos Federal y Estatal deben atender diversos temas. La 
Presidenta del Congreso del Estado, Adriana Hernández Íñiguez dijo que es necesario la 
unidad en todos los ámbitos, por lo que comentó que desde el Congreso del Estado se ha 
coadyuvado y se busca haya mayor apoyo de los Gobiernos para dotar de lo necesario en 
materia de seguridad en todos los ámbitos. 
 
Ante inseguridad de poco sirve ver atrás o evadir: Congreso de Michoacán 
La diputada presidenta del Congreso de Michoacán, Adriana Hernández Íñiguez, expresó 
su lamento por el clima de inseguridad que priva en el estado, señaló una agenda prioritaria 
de 15 ejes y se pronunció por una política integral que, basada en la cultura de la paz, 
permita revertir la crisis de violencia. En el marco de la segunda sesión del “Pla de ayuda a 
Michoacán”, encabezado este sábado por el titular de la Secretaría de Gobernación 
(Segob), la diputada emanada del PRI, subrayó que la seguridad pública es responsabilidad 
de todos los actores de gobierno, y que de poco sirve mirar atrás o deslindarse. 
 
Fidel Calderón a García Conejo: no habrá pactos de impunidad 
Tras el mensaje que emitió el senador Antonio García Conejo ante el secretario de 
gobernación, Adán Augusto López, el coordinador parlamentario de Morena en el Congreso 
local, Fidel Calderón Torreblanca, aseveró que tal pareciera que lo que buscó el senador 
fue un pacto de impunidad. Frente a esto, Calderón Torreblanca, dijo que no hay ni habrá 
impunidad en los actos que se hayan realizado fuera de la ley, y que tampoco habrá pactos 
en ese sentido. En este segundo encuentro dentro del Plan de Apoyo para Michoacán, el 
legislador local aseveró que sí hubo inclusión en el formato, “lo que no hay ni habrá es 
impunidad”. 
 
Grupos armados y extorsiones persisten en sector aguacatero: Óscar Escobar 
Grupos armados, extorsiones y cobro de piso, siguen golpeando al sector aguacatero, pese 
a medidas de seguridad implementadas desde el Gobierno Estatal, confirmó el Coordinador 
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de la bancada del PAN, Óscar Escobar Ledesma, quien dio un voto de confianza en que 
las acciones implementadas para resguardar a esta región tengan resultados a mediano y 
largo plazo. El legislador del PAN si bien, dijo que las acciones implementadas desde el 
Gobierno Estatal para atajar cualquier situación de seguridad que pudiera poner en riesgo 
la exportación de aguacate, han sido positivas, las extorsiones y cobro de piso están 
presentes en todo el estado y afecta a todo el sector agrícola. 
 
BOLETINES: 
 
Diputados presentan iniciativa para que el Congreso tenga mayor colaboración con 
la ASM 
 
Diputada Adriana Hernández reconoce trabajo de la ministra Margarita Ríos Farjat 
 
El Poder Legislativo, siempre dispuesto al diálogo para construir en unidad un mejor 
Michoacán: Adriana Hernández. 
 
El momento actual requiere unidad, plantea Víctor Manríquez 
 
Fórmulas repetidas no funcionarán; debemos cambiar: Hernández Peña 
 
Aún resta camino para inclusión de personas con Síndrome de Down: Víctor Zurita 
 
Los priistas apostaremos a la experiencia probada para sacar adelante a Michoacán: 
Hernández Peña 
 
Urgente profundizar acciones de combate a la pobreza infantil: Gloria Tapia 

 
 

NOTA POLITICA 
 
Con "tumbas", PES pide paz para Michoacán 
Con la instalación de "tumbas" que representan los asesinatos de San José de Gracia, los 
periodistas Roberto Toledo y Armando Linares; del presidente municipal de Aguililla, César 
Valencia y de la joven Jessica González Villaseñor, este domingo el Partido Encuentro 
Solidario (PES) se manifestó a favor de la paz y la reconciliación del estado. El performance 
instalado en la Plaza Benito Juárez quedó instalado a partir de las 12:00 horas y 
permanecerá ahí hasta la media noche para hacer consciencia entre todas las personas 
que este domingo paseen por el Centro Histórico. El dirigente estatal del PES, Eder López, 
se solidarizó en este marco con los periodistas del estado quienes dijo, actualmente no sólo 
sufren el asecho del crimen organizado sino también de la violencia desde Palacio Nacional. 
 
Se pronuncia Adriana Hernández por candidatura de unidad para la dirigencia del PRI 
La legisladora Adriana Hernández Íñiguez, se pronunció a favor de sacar una candidatura 
de unidad para la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en aras 
de evitar conflictos internos. La diputada priísta, ha dejado ver su intención por inscribirse 
en el procedimiento para la renovación de la dirigencia, sin embargo, ha dejado en claro 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/126883-se-pronuncia-adriana-hernandez-por-candidatura-de-unidad-para-la-dirigencia-del-pri.html
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que su prioridad es el parlamento michoacano, donde funge como presidenta de la Mesa 
Directiva. 
 
Memo Valencia encabezaría fórmula de unidad para renovar dirigencia del PRI 
El exalcalde de Tepalcatepec, Guillermo Valencia Reyes, confió en que se pueda consolidar 
una sola fórmula de unidad para la renovación de la dirigencia del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), misma que podría presentarse el próximo martes. Valencia Reyes podría 
ser quien encabece esta fórmula y la exdiputada local Xóchitl Ruíz González sería quien 
ocupe la Secretaría General del PRI, y con ello se cumpliría la paridad de género. 
 
Wilfrido Lázaro anuncia que no participará por la dirigencia del PRI 
Tras considerar que no existen condiciones para contender por la dirigencia estatal del PRI, 
el ex diputado y ex presidente municipal de Morelia por el tricolor, Wilfrido Lázaro Medina 
anunció su retiro de la contienda, al señalar que no existen condiciones para participar en 
la renovación de la dirigencia estatal que tendrá lugar el 30 de abril, a través del voto directo 
de su militancia. A través de sus redes oficiales, informó que la decisión la tomó con 
su  equipo y después de analizar todo el escenario determinó no participar en la renovación 
de la dirigencia estatal del partido. "He decidido no registrarme para competir por la 
dirigencia estatal del PRI Michoacán. Ya lo revisamos con responsabilidad y no hay 
condiciones adecuadas para ello", dijo el priísta. 
 
Multan con 118.5 mdp al PVEM por violar la veda electoral con «influencers» 
Este viernes, la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) multó con más de 118 millones de pesos al Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM) por haber usado a influencers en la veda electoral de 2021. Esta sanción 
se debe a que el pasado 5 y 6 de junio del año en cuestión diversas figuras 
públicas promovieron el voto para este partido a través de redes sociales. Los integrantes 
del TEPJF resolvieron que el PVEM, además de violar las leyes electorales, puso en peligro 
el proceso de votación. 
 
Bedolla convoca a la unidad para transformar la vida pública: Giulianna Bugarini 
La pacificación y el rescate de Michoacán es una tarea de todas y de todos los que 
queremos ver un estado de bienestar y de justicia social que contribuya a la reconstrucción 
del tejido social, expresó Giulianna Bugarini Torres, dirigente de Morena en la entidad, 
dentro del marco del Plan de Apoyo a Michoacán. “Vienen tiempos mejores para el Estado, 
porque tenemos un Gobernador, un Secretario de Gobernación y un Presidente de la 
República comprometidos con el cambio verdadero y con la transformación de Michoacán”, 
mencionó Bugarini Torres. 
 
 

NOTAS GOBIERNO 
 

Aprueban recursos del Fortapaz para primeros 13 municipios 
El Consejo Técnico del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), encabezado 
por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, anunció que comenzarán a distribuirse recursos 
estatales para 13 municipios, cuyos proyectos, fueron aprobados para la prevención y 
atención a la violencia.Buenavista, Hidalgo, Jacona, Maravatío, Pátzcuaro, Salvador 
Escalante, Tangamandapio, Tangancícuaro, Tarímbaro, Uruapan, Yurécuaro, Zamora y 
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Zitácuaro, son los primeros municipios beneficiados tras haber cumplido plenamente con 
las reglas de operación del Fortapaz. 
 
Aeropuerto Felipe Ángeles “fortalecerá” el potencial logístico del centro del país: 
gobernador 
Con la próxima apertura del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), los sectores 
turístico y productivo de Michoacán se verán fortalecidos por la ampliación de corridas 
aéreas en la región, expresó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Previo a la 
inauguración del AIFA, a la que asistirá mañana, el gobernador consideró de suma 
importancia para la economía nacional el proyecto que fue impulsado por el Gobierno de 
México para complementar, a costos más accesibles, la movilidad de los aeropuertos 
internacionales de la Ciudad de México y el Adolfo López Mateos. 
 
Seguridad Es Responsabilidad De Todos, No Lo Puede Todo El Gobernador: Bedolla 
El tema de Seguridad en Michoacán depende de todos y todas, no sólo del gobernador, así 
lo señaló el mandatario estatal, Alfredo Ramírez Bedolla, durante el evento de “Plan de 
Apoyo a Michoacán”, en el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia. “El otro 
tema para atender la seguridad, es comprender que es responsabilidad de todas y de todos, 
en unidad, en fraternidad, no lo puede todo el gobernador, esos tiempos ya pasaron, no 
existen, por ello tenemos que todos los días estrecharnos la mano, coordinarnos y trabajar 
por el bien común que es la seguridad de todas y todos los michoacanos”, expresó Ramírez 
Bedolla. 
 
Instalarán señalética vial en distribuidor de Mil Cumbres 
La concesionaria a cargo del distribuidor vial de salida a Mil Cumbres en Morelia empezará 
a instalar señalética vial en el lugar en respuesta a las sugerencias que emitió la Secretaría 
de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum) tras una revisión de la obra. La titular de 
Sedum, Gladyz Butanda Macías, señaló que, la inquietud de los vecinos sobre accidentes 
de tránsito ocurridos en el último mes en la zona, se llevó a cabo a cabo una visita de 
supervisión para constatar que se acaten las recomendaciones emitidas por parte de la 
autoridad estatal. 
 
 
 MORELIA 
 
 
Municipio de Morelia atenderá recomendación de la ONU por el 8M 
Luego de que la oficina del alto comisionado de la Organización de Naciones Unidas (ONU), 
manifestara su preocupación por los incidentes del pasado 8 de marzo en la Capital 
Michoacana, el Alcalde de Morelia comprometió trabajar en favor de los derechos humanos. 
A través de su cuenta de twitter, la organización internacional publicó que manifestantes 
habrían sido víctimas de detenciones arbitrarias y uso excesivo de la fuerza, y periodistas 
habrían sufrido agresiones por parte de fuerzas policiales, y agregó que las autoridades 
están obligados a garantizar un ambiente propicio para el derecho de protesta. 
 
Ayuntamiento de Morelia realiza 165 auditorías entre 2021 y 2022 
En lo que va de la actual administración municipal, el Ayuntamiento de Morelia ha realizado 
auditorías en temas de cumplimiento, desempeño y obra pública, lo que significa diez veces 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/126889-aeropuerto-felipe-angeles-fortalecera-el-potencial-logistico-del-centro-del-pais-gobernador.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/126889-aeropuerto-felipe-angeles-fortalecera-el-potencial-logistico-del-centro-del-pais-gobernador.html
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ayuntamiento-de-morelia-realiza-165-auditorias-entre-2021-y-2022/
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más de lo hecho por la anterior gestión de Morena, según lo dicho por el Alcalde, Alfonso 
Martínez Alcázar. En entrevista compartió que, en tres años la administración anterior hizo 
doce auditorias para el cierre de la primera administración que él encabezó (2015-2018); lo 
que significa se está auditando diez veces más. 
 
Contundente mensaje de Martínez Alcázar a secretario de gobernación 
El presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar, se pronunció ante el secretario de 
gobernación, Adán Augusto López Hernández, por la seguridad de los alcaldes, periodistas 
y mujeres. En su mensaje de bienvenida como parte del segundo encuentro del Plan de 
Apoyo a Michoacán, externó la preocupación por la inseguridad que viven los alcaldes en 
el Estado, donde ninguna aseguradora les quiere prestar servicio; pero además por el 
aumento en la cuota que cobra el crimen organizado a empresarios, comerciantes e 
industriales. 
 
Denuncia Poncho Martínez regreso de cobro de ‘cuotas’ a empresarios de Morelia 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, demandó a la federación 
mayor respaldo para que los municipios puedan enfrentar los problemas de inseguridad, 
como el regreso de cobro de “cuotas” y otros delitos en incremento. Ante el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López Hernández y del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
así como de presidentes municipales, legisladores y representantes sociales, reunidos en 
el arranque del “Plan de apoyo a Michoacán”, Martínez Alcázar destacó la necesidad 
apremiante de que la Federación acompañe a los municipios. 
 
En focos rojos unidades deportivas en Morelia, Michoacán 
Las 13 unidades deportivas en Morelia fueron entregadas en malas condiciones, y muchas 
de ellas llegaron a dejar de percibir más del 90% de sus ingresos, confirmó Verónica 
Zamudio del Instituto Municipal de Cultura Física y Deporte. Si bien dijo que el Ayuntamiento 
de Morelia garantizó la nómina del personal, que es de 13 millones de pesos, ya que se 
tienen cuatro sindicatos en esas áreas;  han buscado otras formas de financiamiento. 
 
En proceso, asignación de 20 obras públicas para Morelia 
En curso se encuentra el proceso licitatorio para la asignación de 20 de los proyectos 
comprendidos en el Programa Anual de Inversión (PAI) correspondiente a 2022, en Morelia, 
señaló Pedro Núñez González, secretario de Movilidad y Desarrollo Urbano. Indicó que 
para estas obras ya se cuenta con un expediente completo, el proyecto ejecutivo y 
suficiencia presupuestal, con recursos procedentes del fondo III, que han comenzado a 
arribar al municipio. Otros proyectos corresponden a la obra que será financiada por 
empresas particulares, un total de 564 millones de pesos en iniciativas orientadas 
fundamentalmente a la mejora de la movilidad y la creación y rehabilitación de 
infraestructura vial. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
Covid-19: Van más de 5 mil 800 muertes de personas de 50 a 79 años 
A lo largo de dos años de pandemia, la entidad acumula hasta el día de hoy cinco mil 892 
muertes de personas entre 50 y 79 años, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud 
de Michoacán. El grupo etario que registra más decesos es el que está entre 60 y 69 años 
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con dos mil 305, seguido de los adultos de 70 a 79 con mil 982 y enseguida la población en 
el rango de edad entre 50 y 59 años con mil 605 defunciones. La dependencia dio a conocer 
que este domingo el estado sumó solo 32 casos de coronavirus, con dos fallecimientos 
extemporáneos en Morelia. 
 
A mediados de abril se evaluará si el cubrebocas sigue siendo obligatorio: SSM 
Será hasta mediados de abril cuando autoridades de salud en el estado evalúen la 
posibilidad de que el cubrebocas pueda dejar de usarse en espacios abiertos en 
Michoacán. Así lo dio a conocer el secretario de Salud de Michoacán, Elías Ibarra, quien 
señaló que por lo pronto se mantiene vigente la disposición de uso obligatorio pese al 
semáforo verde y a la autorización que están dando gobiernos, sobre todo, de entidades al 
norte del país. 
 
Pandemia ha dejado al descubierto la anosmia, discapacidad para oler o percibir 
aromas 
La pandemia de Covid-19 ha dejado al descubierto una discapacidad que hasta el momento 
no era tomada en cuenta, la denominada anosmia que se refiere a la incapacidad sensorial 
de oler, afirmó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de 
Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
Ante esta nueva realidad, el legislador integrante del grupo parlamentario de Morena apuntó 
que, para fortalecer una cultura de inclusión y conocimiento sobre la discapacidad, es 
importante hablar de aquellas que permanecen invisibilizadas como la anosmia. 
 
Michoacán: 32 contagios de Covid-19 y dos muertes, este domingo 
Este domingo la Secretaría de Salud del estado reportó 32 nuevos casos de Covid-19 y 
dos muertes a causa del virus en el estado. De acuerdo al último reporte de la Secretaría 
de Salud de Michoacán, este domingo hay un acumulado de 171 mil 952 casos 
positivos y 8 mil 532 muertes relacionadas con el Covid-19 en Michoacán. 
 
En Michoacán 300 mil ciudadanos con rezago en vacunación anti Covid-19 
A pesar de que Michoacán superó la expectativa en cuanto al número de personas 
vacunadas contra el coronavirus, el secretario de salud en la entidad, Elías Ibarra Torres 
afirmó que al menos 300 mil ciudadanos no han recibido ningún biológico contra esta 
enfermedad, lo que representa en 15% de la población total. En entrevista con los medios 
de comunicación, el funcionario estatal, detalló que en las ciudades más pobladas es donde 
han tenido el problema de rezago como Morelia y Uruapan, sobre todo en el grupo de edad 
de 14 a 19 años de edad. 
 
 

EDUCACION 
 
Federalización de nómina será realidad en 15 días, asegura Segob 
A cinco meses de la visita del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para 
dar a conocer el Plan de Apoyo a Michoacán, este sábado acudió el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López Hernández para encabezar el segundo encuentro con 
el Gobierno de Michoacán y en el que a diferencia del evento pasado, se convocó a actores 
políticos, sociales y de grupos religiosos. El encargado de la política interna del país, Adán 
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Augusto López Hernández, durante su participación se comprometió por garantizar la 
justicia en Arentapacua y los jornaleros de Tarecuato. 
 
Normalistas no quieren que se aplique examen del Ceneval para nuevo ingreso, 
insisten en mantener control 
La Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán (ONOEM) rechaza el 
proyecto de implementación del examen del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) para 
el próximo proceso de ingreso a estos planteles y, al mismo tiempo, exige la publicación de 
la convocatoria de ingreso a la brevedad.En un posicionamiento público, los integrantes de 
la ONOEM señalaron que la organización se encuentra “en un momento de incertidumbre” 
pues ya desde hace varios meses el Gobierno del estado les habría dado evasivas al 
respecto a la expedición de las diferentes convocatorias correspondientes a cada escuela 
Normal. 
 
Cierra semana cultural de la SEE  
Con un emotivo programa de poemas y música culminó la semana de “La poesía y el sentir”, 
en la que participaron niños y jóvenes de diversas escuelas, a quienes el director de 
Educación Artística y Desarrollo Cultural, Juan Iriarte, invitó a integrar la lectura y la poesía, 
como un aliado para la paz. De acuerdo con un comunicado de prensa, en el marco del Día 
Mundial de la Poesía, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) a través de la Dirección 
de Educación Artística y Desarrollo Cultural de la Subsecretaría de Educación Básica, cerró 
la semana de actividades con la participación de escritores, poetas, declamadores y 
músicos.  
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
En Michoacán, desplegados más de 5 mil elementos de la Guardia Nacional: 
Comandante 
La Guardia Nacional tiene 5 mil 373 elementos desplegados actualmente en la entidad de 
Michoacán para las funciones de seguridad, informó el comandante de la corporación 
federal en el estado, Luis Rodríguez Bucío. En su participación durante el segundo 
encuentro del Plan de Apoyo a Michoacán, el comandante de la Guardia Nacional explicó 
que inicialmente se tenían 4 mil 773 elementos destinados a Michoacán, sin embargo, dada 
la importancia que se le quiere dar a la seguridad en el estado, dijo que se reforzó con otros 
600 elementos más para las 13 coordinaciones regionales. 
 
Va gobierno federal contra homicidio, cobro de piso y extorsión en Michoacán 
Extorsión, cobro de piso y asesinatos son los principales enemigos a enfrentar en el estado 
de Michoacán. Ante la crisis de inseguridad que atraviesa la entidad por la pugna de grupos 
delincuenciales, el gobierno federal reconoció la problemática, además de que ratificó el 
total apoyo a la administración de Alfredo Ramírez Bedolla. En su gira de trabajo por el 
estado, Augusto López Hernández, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob) de la 
Federación, celebró los presuntos avances de la disminución de los delitos del fuero común 
tanto en Michoacán como a nivel nacional. 
 
Por temor, medios de dejan de cubrir nota roja; “no sabemos qué va a incomodar” 
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Luego de que el periodista Armando Linares, Monitor Michoacán, fuera asesinado a balazos 
el pasado martes en Zitácuaro, sumándose al homicidio de otro colaborador del mismo 
medio –Roberto Toledo-, reporteros han manifestado temor por no saber "cuál 
información incomoda" y que pueda ponerlos en peligro. Varios medios digitales han optado 
por no publicar la nota roja o hacerlo de manera superficial para no dar información de 
lugares, nombres, posibles hipótesis, ni imágenes que revelen detalles de los sucesos 
violentos en la región y el estado.  
 
Michoacán supera en violencia a Guanajuato: Es la entidad más violenta de México 
en 2022 
El estado de Michoacán es el que registra mayor número de asesinatos en México en el 
año 2022, de acuerdo con cifras federales, superando a Guanajuato, que se mantuvo más 
de un año como líder en violencia a nivel nacional. De acuerdo con cifras del Gobierno 
federal correspondientes a los meses de enero y febrero de 2022, seis entidades, 
Michoacán, Guanajuato, Baja California, Estado de México, Jalisco y Chihuahua, 
concentran el 50% de los homicidios a nivel nacional. 
 
Morelia, Zamora y Uruapan, entre los 10 municipios más violentos de México en 2022 
Tres municipios del estado de Michoacán se encuentran entre los 10 más violentos de 
México, de acuerdo con datos del Gobierno federal. Según los datos de homicidio doloso 
en México en los meses de enero y febrero de 2022, 50 municipios de México concentran 
48% de todos los crímenes de este tipo. Michoacán participa en este listado con 3 
municipios, incluida la capital, Morelia, Zamora y Uruapan; las cifras indican que Morelia se 
mantuvo en el mismo número de homicidios dolosos en enero y febrero, con 39; mientras 
que Zamora pasó de 36 asesinatos en enero a 32 en febrero; y finalmente Uruapan pasó 
de 19 a 30 crímenes. 
 
Identifican a los responsables del asesinato del alcalde de Aguililla 
El subsecretario de Seguridad Pública a nivel federal, Ricardo Mejía Berdeja, aseguró que 
ya se tienen identificados a los responsables del asesinato del alcalde de Aguililla, César 
Arturo Valencia Caballero, quien fuera encontrado sin vida el 11 de marzo de este año. 
Durante su visita a Morelia, el funcionario estaral detalló que en breve se podrá judicializar 
el caso, ya que en coordinación con la Fiscalía General del Estado se logró la identificación 
de quienes llevaron a cabo el asesinato. 
 


